

Anstelle eines Unkostenbeitrags...

bitten die Kooperationspartner der Ausstellung im Bistum Passau um eine Spende für die Syrienhilfe von Caritas International.

Diese Hilfe setzt im Libanon und in Jordanien an. Dort halten sich nach Angaben des UNHCR mindestens zwei Millionen syrische Flüchtlinge auf, die auf ein Ende des Krieges warten. Dann möchten sie zurückkehren und ihre Heimat wieder aufbauen. Caritas International unterstützt die Familien in den Flüchtlingscamps (*©Foto: Caritas Schweiz*) mit Nahrungsmitteln, Medikamenten, ärztlicher Versorgung, Schulbeihilfen und psychosozialen Angeboten.



Caritas International
Stichwort Nothilfe Syrien
Bank für Sozialwirtschaft Karlsruhe
IBAN: DE88 6602 0500 0202 0202 02
BIC: BFSWDE33KRL


caritas international
DAS HILFSWERK DER DEUTSCHEN CARITAS


BISTUM
PASSAU


DIÖZESANRAT
DER KATHOLIKEN
IM BISTUM PASSAU


Katholische
Erwachsenenbildung
im Bistum Passau e.V.


gemeindecaritas



www.caritas-passau.de/wanderausstellung

**Gott liebt
die Fremden**

**Bistum Passau
2017/ 2018**



DIE AUFNAHME von Flüchtlingen ist eine große gesellschaftliche Herausforderung - für uns, die wir Heimat haben und in Sicherheit leben dürfen. Die Flüchtlinge selbst erleben eine dramatische Grenzsituation; sie haben ihre Heimat verloren. Oft stand ihr Leben auf dem Spiel. Sie brauchen unsere Begleitung.

AUCH DIE BIBEL weiß um die Schicksale von Menschen auf der Flucht. Sie erzählt davon, dass Gott den Flüchtlingen besonders nahe ist. Sowohl in der Geschichte Israels wie in den Anfängen der christlichen Gemeinden waren Menschen gezwungen, ihre Heimat aus politischen, ethnischen und religiösen Gründen zu verlassen.

AUF 12 TAFELN erinnert eine Ausstellung der Österreichischen Bibelgesellschaft an biblische Migranten und Migrantinnen, von Abraham und Sara bis zu Maria, Josef und Jesus als Flüchtlingsfamilie. Die Schau listet die biblischen Schutzgebote für Fremde auf und schlägt Brücken zu Handlungsorientierungen in der Gegenwart. Gastfreundschaft bringt Segen! Das gilt für den barmherzigen Samariter genauso wie für uns heute in der Begegnung mit Asylsuchenden.

GEMEINSAM haben das Bischöfliche Seelsorgeamt, die Katholische Erwachsenenbildung, der Diözesanrat der Katholiken und die Abteilung Gemeindec Caritas im Diözesan-Caritasverband die Ausstellung *GOTT LIEBT DIE FREMDEN* für die Diözese Passau erworben. Sie „wandert“ seit November 2016 durch die Dekanate und Gemeinden des Bistums.

Pfarreien, Verbände, Helferkreise, Schulen oder soziale Einrichtungen sind eingeladen, die Schau zu sich zu holen und mit einem kreativen Programm zu umrahmen.



FÜR DIE AUSSTELLUNG werden keine Leihgebühren fällig. Lediglich Abholung bzw. Weitertransport der sechs farbigen Doppel-Rollups (80 x 200 cm) sollten selbst organisiert werden.

ZU PRAKTISCHEN FRAGEN DER AUSLEIHE :

*Gemeindec Caritas im Bistum Passau,
Tel. 0851 5018-961*

*Konrad Habegger, Tel. 08586 977162,
konrad.habegger@caritas-passau.de*

*Beate Heindl, Tel. 0851 5018-963,
beate.heindl@caritas-passau.de*

*Brigitte Eichinger,
brigitte.eichinger@caritas-passau.de*

Auch Referenten und Referentinnen für **Themenabende** (siehe rechts) können Ihnen von der Abteilung Gemeindec Caritas vermittelt werden.

Gerne unterstützt Sie die Katholische Erwachsenenbildung in Ihrer Region bei der Durchführung von Vortragsveranstaltungen. Nehmen Sie bitte mit der jeweiligen **KEB**-Geschäftsstelle Kontakt auf.

VORSCHLÄGE FÜR EIN BEGLEITPROGRAMM ZUR AUSSTELLUNG

Eröffnungsveranstaltung:

- Gottesdienst oder Andacht
- Vortrag zur Eröffnung (mit Referenten/innen aus dem Pfarrverband oder Dekanat)

Einander begegnen:

- Geflüchtete Menschen einladen zum gemeinsamen Kochen oder Mitbring-Bufferet
- Café der Kulturen
- Treffen der Verantwortlichen und HelferInnen in der Flüchtlingsarbeit
- Schriftgespräche zu den Bibelworten der Ausstellung
- Musikabend mit regionalen Künstlern und Künstlerinnen

Mitwirken und dabei sein können Nachbarschafts- oder Helferkreise, Pfarrgemeinderat, Pfarrcaritas, Verbände, Vereine, Gemeinderäte, ErzieherInnen und LehrerInnen ...

Themenabende:

- Asylbewerber und Flüchtlinge bei uns – eine Herausforderung für Christen
- Flüchtlinge in der Bibel und Herausforderungen heute
- Fremd sein – Zwischen Angst und Vertrauen – Theologie des Fremden
- Christen und Muslime
- Kulturelle Sensibilität oder: Wie deutsch bin ich wirklich?
- Ein Blick auf unsere Kultur und wie sie uns prägt
- Themenfeld Flucht und Traumatisierung
- ...